

¿PERO, AQUÍ QUIÉN MANDA EN LA ECONOMÍA?

En un momento en que la economía se ha hundido a niveles nunca conocidos, con miles de empresas ya desaparecidas más, al menos, un millón de puestos de trabajo que pueden perderse, el Gobierno actual tiene cinco ministerios económicos, además de tres vicepresidencias que tratan asuntos que se involucran en el hecho económico. Con veintidós ministerios entrecruzando sus competencias quizás se esté dejando todo a las futuras ayudas, más bien rescates, de Europa que llegarán, según se dice, a partir de la primavera de 2021. De aquí a entonces la situación económica será insostenible

Hablamos de ocho (5 + 3) **ministerios económicos**. Estos son los currículos (no oficiales) de sus responsables:

La vicepresidencia segunda se encarga de Derechos Sociales y Agenda 2030 (Pablo Iglesias)

Respecto de los derechos sociales, los efectos de su gestión han sido: un aumento del salario mínimo interprofesional (SMI) y el intento de puesta "urgente" en marcha del Ingreso Mínimo Vital (IMV) que gestiona otro ministerio, el de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones. Un ingreso vital que parece que no está llegando a los solicitantes. De la segunda responsabilidad de la vicepresidencia segunda, la Agenda 2030 sólo se conoce que este asunto parece ser responsabilidad del ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación (*María Aránzazu*), pues todo el detalle al respecto de la Agenda 2030 puede encontrarse en la página de Internet de este ministerio.

La vicepresidencia tercera se refiere al ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital (Nadia Calviño).

Un ministerio que, si la información que ha salido en los medios es correcta, tendrá que coordinar un nuevo "consejo de sabios", cuya composición y ubicación es desconocida. El ministerio ya cuenta con su propio grupo de diecisiete expertos cuyas opiniones son a esta fecha también desconocidas. Deberá lidiar en Europa para el acceso a los Fondos de Recuperación y sus condicionantes.

La vicepresidencia cuarta se ocupa de Transición Ecológica y Reto Demográfico (Teresa Ribera)

Asunto este, el reto demográfico, que tiene evidentes repercusiones económicas; basta ver el aumento imparable del gasto en pensiones, aparte del decrecimiento de la natalidad en España. No se conoce al respecto ninguna propuesta.

El ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones (José Luis Escrivá)

Aparte de constatar la quiebra de la Seguridad Social, está inmerso en el folletín del tan anunciado y frustrante Ingreso Mínimo Vital (IMV)

El ministerio de Consumo (Alberto Garzón)

Sólo se conocen sus desafortunadas declaraciones contra el turismo, asegurando que era una industria de "poco valor añadido", aunque sume el 13 % del PIB y emplee a dos millones de trabajadores

El ministerio de Industria, Comercio y Turismo (Reyes Maroto)

Es el encargado, entre otras cuestiones, de las PYMES, que son casi 3 millones de empresas y generan más de 16 millones de empleo. En estos asuntos. Su gestión en las campañas de turismo (interior y extranjero) en este verano ha sido antológica.

El ministerio de Trabajo y Economía Social (Yolanda Díaz)

De ella aprendimos como gestionar los ERTes y las prestaciones de desempleo que conllevan, por no hablar de otras ayudas derivadas de la pandemia (empleadas del hogar,...). Poco más se puede decir, simplemente que los Erte no se sabe cómo acabarán: si en EREs o en Concursos de acreedores exprés.

Ministerio de Hacienda (María Jesús Montero)

La ministra ha declarado que España no necesita los fondos de los Ayuntamientos porque es capaz de emitir deuda a tipos negativos que nos quitan de las manos; con lo que el Estado español ya se ha endeudado alrededor del 114 % del PIB, sin saber hasta dónde llegará ese endeudamiento al final. No se acaba de entender muy bien entonces para qué necesita esos 15.000 millones de euros de las Haciendas locales si, según dice, no son necesarios.

¿PERO, AQUÍ QUIÉN MANDA EN LA ECONOMÍA?



PABLO IGLESIAS. Vicepresidente segundo. Ministro de Derechos Sociales y Agenda 2030



NADIA CALVIÑO. Vicepresidenta tercera. Ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital



TERESA RIBERA Vicepresidenta cuarta. Ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico



MARÍA ARÁNZASU GONZÁLEZ. Ministra de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación



MARÍA JESÚS MONTERO. Ministra de Hacienda y portavoz del Gobierno



YOLANDA DÍAZ. Ministra de Trabajo y Economía Social



REYES MAROTO. Ministra de Industria, Comercio y Turismo



ALBERTO GARZÓN. Ministro de Consumo



JOSÉ LUIS ESCRIVÁ. Ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones